

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

INAUGURACIÓN CASA DE LA AMISTAD EN CANTÓN

EL PICHE, EL CARMEN, LA UNIÓN

SÁBADO, 14 DE ABRIL DE 2007

DESDE EL PRIMERO DE JUNIO DEL AÑO 2004, CUANDO ASUMÍ LA PRESIDENCIA DEL PAÍS POR VOLUNTAD MAYORITARIA DE LOS SALVADOREÑOS, DECIDÍ CREAR POR PRIMERA VEZ EN LA HISTORIA DE MI PAÍS, UNA INSTITUCIÓN QUE SE OCUPE Y SE PREOCUPE DE MANERA INTEGRAL PARA SERVIR Y ATENDER A NUESTRO HERMANOS LEJANOS.

EL VICEMINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES PARA NUESTROS COMPATRIOTAS EN EL EXTERIOR, HA REALIZADO UN TRABAJO SIN PRECEDENTE EN LA HISTORIA Y RELACIÓN DE LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR CON NUESTRA TIERRA.

TIERRA CUSCATLECA QUE LOS VIO NACER Y QUE NOS UNE CON LAZOS MUY FUERTES EN CULTURA, SOLIDARIDAD Y EL ORGULLO DE SER SALVADOREÑOS, TRABAJADORES, HONESTOS EN CUALQUIER PARTE DEL MUNDO. EN CUALQUIER PARTE DEL MUNDO DONDE HAYA UN SALVADOREÑO, AHÍ ESTAMOS TODOS.

EL SALVADOR ES UNA NACIÓN QUE TRASCIENDE, TRASCIENDE NO SOLO LA PARTE GEOGRÁFICA, LA PARTE FRONTERIZA, TRASCENDEMOS CONCEPTOS TRADICIONALES DEL ESTADO NACIÓN.

EL VICEMINISTERIO DESTACA EN SU TRABAJO LA CERCANÍA CON LA GENTE, EL SENTIDO HUMANO, EN SUS PRINCIPALES EJES DE TRABAJO, EN PRIMERÍSIMO ORDEN, LA BÚSQUEDA DE LA DIGNIDAD Y EL RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS DE LOS MIGRANTES SALVADOREÑOS.

SON MILES DE COMPATRIOTAS ATENDIDOS POR NUESTROS CONSULADOS, LA BÚSQUEDA DE ESTABILIDAD MIGRATORIA, EL TPS UN RESULTADO CONCRETO DEL TRABAJO DEL GOBIERNO DE LA



AMISTAD Y DEL INVOLUCRAMIENTO DIRECTO DE ESTE SERVIDOR CON EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS.

SON 240 MIL SALVADOREÑOS QUE HOY TIENEN TRANQUILIDAD MIGRATORIA Y ESTAMOS TRABAJANDO DE LA MANO CON LAS ORGANIZACIONES, CON EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS Y CON EL CONGRESO PARA LA FUTURA REFORMA MIGRATORIA.

HERMANOS, LOS SERVICIOS CONSULARES HAN AUMENTAO 700% DESDE LA CREACIÓN DE ESTE VICEMINISTERIO. LA CERCANÍA CON LA ORGANIZACIÓN EN EL EXTERIOR Y CON LA GENTE, NOS DABA UN 92% DE ACEPTACIÓN, DE ACUERDO A LAS ENCUESTAS EN NUESTROS CONSULADOS.

HEMOS ABIERTO CONSULADOS DE PROTECCIÓN SIN PRECEDENTES Y 10 CONSULADOS NUEVOS, DESDE AUSTRALIA, ESTADOS UNIDOS, HONDURAS Y RECIENTEMENTE AUSTRIA, TRINIDAD Y TOBAGO. AQUÍ ESTÁ CON NOSOTROS UNA MUJER EN LA QUE CREÍMOS DESDE UN PRINCIPIO, NO SOLAMENTE POR SU CERCANÍA CON LA GENTE, SINO POR SU EXPERIENCIA DIPLOMÁTICA, LA EMBAJADORA, LA ARQUITECTO MARGARITA ESCOBAR FUE EMBAJADORA EN LA OEA, EMBAJADORA EN VENEZUELA, CON UNA GRAN EXPERIENCIA DIPLOMÁTICA.

Y CUANDO LLAMÉ A MARGARITA PARA ESTE PUESTO LE DIJE: LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, A LOS QUE LLAMÉ SIEMPRE HERMANOS CERCANOS, VAN A SER UNA PRIORIDAD EN NUESTRO GOBIERNO, Y MARGARITA LO HA HECHO DE MANERA EXCELENTE.

AQUÍ ESTÁ MARGARITA ACOMPAÑÁNDONOS CON EL RESTO DE FUNCIONARIOS, PARA MI ES UN PRIVILEGIO ASISTIR A LA INAUGURACIÓN DE UN PROYECTO QUE POR AÑOS, HA SIDO UN SUEÑO PARA ESTA COMUNIDAD, Y QUE POR FIN SE CONVIERTE EN REALIDAD, GRACIAS AL ENTUSIASMO Y DECIDIDO APOYO DE VERDADEROS SALVADOREÑOS, QUE AÚN VIVIENDO FUERA DE NUESTRAS FRONTERAS AMAN MUCHO MÁS A SU TIERRA.

LA PUJANZA DEMOSTRADA POR EL COMITÉ SALVADOREÑO «EL PICHE» A LO LARGO DE MÁS DE 12 AÑOS, SIN DUDA HA CAMBIADO LA VIDA DE MILES DE RESIDENTES EN ESTA ZONA ORIENTAL, A TRAVÉS DE DIVERSOS PROYECTOS DE MEDIANA Y DE GRAN ENVERGADURA.



ESTE ES UN MOMENTO OPORTUNO PARA RECONOCER TODA LA LABOR HUMANITARIA QUE ESTE COMITÉ HA DESARROLLADO DESDE 1995. SE TRATA DE IMPORTANTES PROYECTOS QUE HAN TRAÍDO SOLUCIONES A DIFERENTES PROBLEMAS, COMO LOS DONATIVOS DE AMBULANCIA, LA INTRODUCCIÓN DEL SERVICIO DE AGUA POTABLE, LA CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DE LA PRIMERA CLÍNICA MEDICA, DEL CENTRO EDUCATIVO «CACIQUE» Y DEL CENTRO DEPORTIVO «MAURICIO CIENFUEGOS».

EL COMITÉ TAMBIÉN GESTIONÓ LA CONSTRUCCIÓN DE 9 KILÓMETROS DE CARRETERA, QUE CON EL APOYO DE NUESTRO GOBIERNO, A TRAVÉS DEL FISLD, SE REALIZÓ EN BENEFICIO DE TODOS LOS RESIDENTES DE LA COMUNIDAD.

QUIERO DESTACAR QUE NO SE TRATA DE PROYECTOS AISLADOS, SON OBRAS INTEGRALES QUE SE COMPLEMENTAN Y QUE DAN CONTINUIDAD A LOS OFRECIMIENTOS DE PROGRESO Y BIENESTAR QUE ESTE COMITÉ BRINDA, CON LA AYUDA DEL GOBIERNO.

QUERIDOS HERMANOS DE LA UNIÓN

NOS CONGRATULAMOS POR LA INAUGURACIÓN DE ESTA CASA DE LA AMISTAD QUE LLEVA EL NOMBRE DE «ABEL Y MARTHA DIAZ», LA CUAL CUENTA CON DIFERENTES ÁREAS QUE SERVIRÁN PARA EL DESARROLLO DE ACTIVIDADES CULTURALES, RECREATIVAS Y DE FORMACIÓN PARA MILES DE JÓVENES Y ADULTOS.

EL AUDITÓRIUM DE ESTAS INSTALACIONES ESTÁ DEDICADO A «OSCAR Y NILDA MEDINA», MIENTRAS QUE EL ÁREA RECREATIVA LLEVA EL NOMBRE DE «JOSÉ Y PATRICIA CUCUFATE», TODOS ELLOS DESINTERESADOS BENEFACTORES DE UNA COMUNIDAD QUE HA LOGRADO DESARROLLARSE GRACIAS AL APOYO DE SUS MEJORES HIJOS.

TAMBIEN QUIERO SALUDAR A DON ENRIQUE ALEJO Y A SU DISTINGUIDA ESPOSA, SALVADOREÑOS DE CORAZÓN, YA LOS ADOPTAMOS.

YO RECUERDO CUANDO FUI A LOS ANGELES ESTANDO EN CAMPAÑA ELECTORAL, Y ME DECÍA DON ENRIQUE, MIRE TONY, CÓMO VE USTED LA COSA?, VOY A GANAR LE DIJE, Y VOY A GANAR POR AMPLIO MARGEN, SABE POR QUÉ?, PORQUE LOS SALVADOREÑOS NUNCA HEMOS ENTREGADO ESTA PATRIA A GENTE IRRESPONSABLE.

SABE POR QUÉ DON ENRIQUE, PORQUE TAMPOCO EN EL FUTURO, LOS SALVADOREÑOS ESTAMOS DISPUESTOS A ENTREGARLES ESTE PEDAZO DE TIERRA A GENTE IRRESPONSABLE.

ESTA QUERIDA PATRIA CUSCATLECA, DE LA QUE NOS SENTIMOS ORGULLOSOS, LOS QUE HEMOS NACIDO AQUÍ, ME DECÍA ALGUIEN ESTE ES UN PEDAZO DE TIERRA PEQUEÑO, PERO QUERIDO, NOS VIO NACER, AQUÍ QUEREMOS MORIR, PERO QUEREMOS MORIR EN LIBERTAD.

PORQUE CUALQUIER COSA PODEMOS TENER, LA LIBERTAD ES LO MÁS IMPORTANTE EN LA VIDA, SER LIBRES, LIBRES PARA DECIR, EN ESTE PAÍS LOS PERIODISTAS PREGUNTAN LO QUE QUIEREN, LA GENTE HACE LO QUE QUIERE, SÓLO QUE NO CONTRADIGA LA LEY, PERO LA LIBERTAD ES EL REQUISITO INDISPENSABLE PARA EL DESARROLLO DE UN PUEBLO.

POR ESO COMO PRESIDENTE DEL PAÍS QUIERO RECONOCER A TODOS LOS BENEFACTORES Y LOS MIEMBROS DEL COMITÉ "EL PICHE", QUIENES UNIERON SUS CORAZONES PERO TAMBIÉN SUS ESFUERZOS ECONÓMICOS PARA HACER DE ESTE PROYECTO UNA OBRA DIGNA DE IMITARSE. NUESTRO GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, CERCAO A LAS COMUNIDADES, RECONOCE Y VALORA SUS CONTRIBUCIONES.

TODOS SABEMOS QUE EL COMITÉ EL PICHE TRABAJA EN FAVOR DE UN AMPLIO PROYECTO DE DESARROLLO INTEGRAL PARA LOS HABITANTES DE ESTE LUGAR. SUS DIRECTIVOS ESTÁN CONSCIENTES DE QUE EL SALVADOR MARCHA POR BUEN CAMINO, QUE VALE LA PENA Y QUE POR ESO QUIEREN CONTRIBUIR A HACER REALIDAD ESTAS OBRAS.

DEBEMOS APROVECHAR PARA AGRADECER TAMBIÉN A LOS PATROCINADORES EN EL SALVADOR Y EN LOS ESTADOS UNIDOS, POR SU COLABORACIÓN EN FAVOR DE OBRAS DE DESARROLLO SOCIAL.



HERMANOS DE LA UNIÓN, ESTAS SON GRANDES OBRAS QUE CAMBIAN EL ROSTRO DEL PAÍS. DESDE EL GOBIERNO VAMOS A SEGUIR DE LA MANO CON EL COMITÉ SALVADOREÑO EL PICHE. SIEMPRE QUE ME HAN BUSCADO ME HAN ENCONTRADO, A VECES NO AJUSTAN LOS PISTOS, A VECES NO AJUSTAN, PERO BUENO HICIMOS LA CALLE, EL FISDL INVIRTIÓ 1.1 MILLÓN DE DÓLARES, QUE BUENO.

COMO USTEDES SABEN EL GOBIERNO SALVADOREÑO HA ASUMIDO UN COMPROMISO PROFUNDO CON LA JUVENTUD, AL DAR POR INAUGURADO ESTOS PROYECTOS, QUIERO EXHORTARLOS A QUE APROVECHEN AL MÁXIMO ESTAS INSTALACIONES. FELICITAR A ENOT RUBIO, A SU JUNTA DIRECTIVA, Y A LOS QUE HAN TENIDO QUE PONER ESTE GRANITO DE ARENA EN ESTA GRAN OBRA.

DISTINGUIDA CONCURRENCIA, AMIGAS Y AMIGOS, ESTE ES UN DÍA ESPECIAL PARA EL COMITÉ EL PICHE, PARA TODAS LAS COMUNIDADES BENEFICIADAS Y PARA TODO EL SALVADOR. POR ESO CUANDO ME INVITARON, DIJE INMEDIATAMENTE, CLARO QUE VOY A ESTAR AHÍ, NO SOLO PORQUE EL GOBIERNO HA PUESTO MÁS DE UN MILLÓN DE DÓLARES EN UNA CALLE, ESTOY AQUÍ PORQUE A MI ME GUSTA HACER GOBIERNO EN LA CALLE, POR ESO NUESTRO GOBIERNO ES UN GOBIERNO DE ACCIÓN.

LOS GOBERNANTES QUE SE QUEDAN EN CASA PRESIDENCIAL, ADEMÁS DE QUE HAY MILES DE PROBLEMAS EN CASA PRESIDENCIAL TODOS LOS DÍAS, LOS GOBERNANTES NO VEN LA REALIDAD DEL PAÍS, YO ESTOY TODOS LOS DÍAS FUERA DE LA CASA PRESIDENCIAL, Y ESTOY EN LA UNIÓN, Y A ESTE DEPARTAMENTO PONGÁMOLE ATENCIÓN VA PARA ADELANTE.

YO ESPERO ANTES DE IRME EN EL 2009, EL UNO DE JUNIO, QUE VA A SER MI ÚLTIMO ACTO OFICIAL COMO MANDATARIO, ESPERO MESES ANTES HABER ENTREGADO EL PUERTO DE LA UNIÓN Y TODAS LAS OBRAS, ES UNA OBRA ESPECTACULAR QUE VA A CAMBIAR Y QUE ESTÁ CAMBIANDO TOTALMENTE LA UNIÓN, HOY COMPRAR UNA CASA AQUÍ EN LA UNIÓN O COMPRAR TIERRA ES CARO, SE ESTÁ PONIENDO CARO EN LA UNIÓN.

RECUERDO SAN MIGUEL COMO SE PUSO DE CARO, CUANDO VALÍA 5 MIL COLONES LA VARA, HOY ES AQUÍ EN LA UNIÓN, HOY CUESTA



COMPRAR, AHÍ VEO CASAS DE 40, 50, 60 MIL DÓLARES, ESO ES PROGRESO, HAY TRABAJO, HAY EMPLEO, ESTAMOS ABRIENDO Y ESO ES LO QUE QUIERE EL PAÍS.

YO LES AGRADEZCO MUCHO, LOS FELICITO POR ESTA REUNIÓN, ESTA COMUNIDAD EXTRAORDINARIA QUE HOY RECIBE LOS BENEFICIOS DE LA GENTE QUE NO SE OLVIDA, PORQUE UN HOMBRE BIEN NACIDO ES UN HOMBRE BIEN AGRADECIDO, Y EL QUE NACE EN SU PATRIA, JAMAS DEBE OLVIDARSE DE DÓNDE VIENE, Y REGRESAR A ELLA Y COLABORAR CON LA GENTE MÁS POBRE DE SU COMUNIDAD.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.